
广州龙狮近三年战绩
赛季 常规赛 季后赛
2020-2021 25胜29负 首轮0:1不敌山东
2021-2022 23胜15负 首轮1:2不敌山西
2022-2023 22胜20负 首轮2:0击败山东

次轮0:2不敌浙江
注：不同赛季常规赛总场次不同，季后赛每轮采用的赛制也不尽相同。
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记者手记

郭士强

龙狮摘掉弱队帽子
自“老叔”郭士强执掌龙狮后，这

支球队在全国范围内的关注度骤然

提升。这三年来，龙狮一步一个脚印

爬升，球队的球迷数量一直在增加。

每场比赛后，郭士强的发布会都

是简洁而高效的，他关注的无非几个

方面：篮板球、拼搏精神、执行力、专

注力。无论记者怎么问，他回答的内

容基本离不开这些。赢了肯定球队，

输了回去总结。

其实所谓的专注，更像是指“老

叔”自己。场边富有激情的指挥，让

球迷们看得如痴如醉。特别是到了

今年，他头上的白发多了起来。但没

有改变的是沙哑嗓音和永远坚毅的

眼神。

本赛季季后赛首轮两战山东男

篮，龙狮都是更加游刃有余的一方。

连下两城淘汰对手，龙狮史无前例晋

级八强。

西装革履的郭士强，在赛后换了

一套运动装。因为在更衣室，他刚刚

经历了一场“水战”。球员们兴奋地

将水泼洒在主帅身上。三年的努力，

没有白费。

赛季结束后的那个夜晚，郭士强

不住地感谢现场媒体朋友，“谢谢大

家，能够关注我们弱队。”

如今全联盟都知道，郭指导带的

队伍，一点都不弱。

正如他常说的：“竞技体育没有

捷径。”想要实现目标，唯有将努力与

专注付诸每天的训练和比赛中。

郭士强有目标，球员们有梦想，

队伍有冲劲儿。龙狮，加油！

不知不觉间，“老叔”头上的白发

多了起来，做教练员的辛苦，只有当事

人自己知晓。但不管多大的压力，郭

士强表示他都能够承受，因为这是对

工作的热爱和对事业的追求。

Q：在主场作战，感受到广州球迷

的热情了吗？

A：回归主客场制之后，龙狮 7 个

主场场场爆满，也确实出乎我们的意

料。我自己花钱购买球票送给朋友看

球，我非常愿意花这个钱。

球迷的热情，对我们这座城市和

球队是非常好的事情，现在有越来越

多的球迷喜欢我们、关注我们，这是非

常好的信号。我们是一个弱队，需要

培养球迷，希望更多的球迷来现场观

看比赛，为我们加油。我们会用成绩

和体育精神，回馈到现场观战的球迷

们。

Q：实际上教练员这个工作是非常

高压的，您的白发也多了很多，这肯定

是压力带来的。您平时怎样去缓解一

下这种压力？

A：教练员是一个高风险的行业，

全世界都一样。但是自己非常热爱这

份工作，压力再大自己都没问题，都能

承受住。其实我没有什么方法去调

节，我是一个很枯燥的人，没有什么爱

好，有压力都自己一个人扛，就喜欢一

个人静静地坐着，去独处。因为我感

觉我能承受住这些压力。

Q：对广州这座城市的印象怎么

样？

A：我对广州的印象非常好，广州

很温暖，就像这里的天气一样。另外

广州非常包容，也是务实的城市。这

里有很好的文化底蕴，平时我也通过

读书、看新闻去了解广州，了解这个历

史悠久的城市。

当然，因为没有太多的时间，之前

只去过珠江，再有去过永庆坊，小蛮腰

也没上去过了。如果有时间，我也想

多去走一走。

Q：有没有比较喜欢的广东美食？

A：假日的时候，我一般喜欢带家

人去喝早茶，要说最喜

欢的，应该是

虾 饺 和 皮 蛋

瘦肉粥。

●生日：1975年7月8日

●出生地：辽宁省辽阳市

●场上位置：控球后卫

●出战大赛：悉尼、雅典奥运会

●执教球队：辽宁队、中国队、广州队

三年前，郭士强提出打造全新的

广州队，第一个合同期过后，队伍有了

雏形，也让外界看到了希望。如今，郭

士强与广州龙狮续约了五年，他将继

续带着自己的目标，和全队奋战下去。

Q：三年的时光匆匆而过，队伍的

成绩有目共睹。接下来的五年，谈谈

您对球队设定的目标吧。

A：三年前刚抵达广州机场我说得

很清楚，我来到广州就要重新打造一

支球队，争取把球队带到强队行列当

中，这个目标我们也不会改变。

经过这三年的训练比赛，队伍通

过人员的调整，慢慢进步，但是现在还

没有进入强队的行列。我总跟球员

讲，现在是爬坡阶段，我们还在往上

爬。在我心中，CBA 强队是要达到前

四名，所以我们还要继续努力。

对CBA的队伍来说，进入前八，再

进入前四，甚至要想拿冠军都是非常

困难。但是再大的困难我们都不会放

弃，我们都是按照我们目标去努力。

Q：从过去的三年，到续约的五年，

八年将是一段漫长的时光。当时与老

板是如何谈的？对于队伍的后备力

量，您有怎样的设想？

A：八年对一个教练来说确实是比

较长，当时球队老板和我谈的时候，他

希望我续约的时间能够更长一些（超

过五年）。经过商讨最后我们达成一

致，确定续约五年。

老板对我的信任是百分百的，当

年我第一次和他聊的时候，他告诉我

“专业的人做专业的事”。这句话说

完，我心里就非常踏实。老板的信任，

对我们教练团队来说是很幸福的事。

我们现在最需要时间，队员的提

高和进步，得靠每天的训练比赛来慢

慢积累。另外我跟我们管理层说，要

把现在国内球员的班底保留住。

还有我们梯队的建设，也是非常

重要的。我和崔总（龙狮总经理崔

闯）说，你要不停出去找年轻球员，找

回来我的任务就通过训练帮助他提

高，这种梯队的建设也是要有长远的

计划。

Q：我注意到，从您退役以后到现

在，您的身材基本上和做运动员时没

什么变化，而且您平时在指挥比赛时

都是西装革履。这种一丝不苟，是您

对自己的要求，这些会不会感染队伍？

A：我瘦主要就是吃饭少点，第二

个就是睡觉少点，一直没有胖起来。

但是我对待事情肯定是一丝不苟，肯

定非常有原则，要给球员做一个榜

样。不光是在训练和比赛，还要告诉

他怎么去为人处世。

“我是一个枯燥的人，但对工作一丝不苟”
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■崔永熙本赛季进步明显。


